

PREOCUPACIONES BÁSICAS DE LA RAN F.G.

1.- Nos preocupa la baja cosecha de la temporada, fenómeno que no se producía cerca de 27 años de acuerdo a registros que maneja la federación y que en ese momento se atribuyó a la llegada de varroa al país. Además esta baja producción coincide con una tendencia a la baja en el precio internacional que se ha dado los últimos 4 meses, lo que genera una legítima preocupación de la cadena y cómo se enfrentará la nueva temporada.

2.- Circulación de mieles falsas

Nos preocupa que la baja productividad de pie para la aparición y masificación de mieles falsas en el mercado nacional que se incremente su presencia y circulación

Nos parece oportuno pensar en cómo acceder a una analítica ágil y validada, y cómo se hacen denuncias públicas con acompañamiento de la autoridad y con impacto real a la cadena y consumidores..

- 3.- Insistimos en incorporar una mirada país con diferenciación territorial para enfrentar :
- Gestión sanitaria y nutricional
- Gestión de inocuidad
- Diferenciación de productos
- Sustentabilidad apibotánica

4.- Registros y trazabilidad

Proponemos que se elabore propuestas de capacitación que permita conocer e implementar, propuestas de registro, SIPEC, RAMEX, estándares de inversión en infraestructura (salas, bodegas, entre otros)

5.- Desafios:

- Diseñar la fase 2 de la estrategia del Chile Apícola, donde queden claramente definidos los ejes orientadores del trabajo
- Desarrollar e implementar propuesta de erradicación de Loque Americana
- Propiciar y fomentar la interacción con otros actores económicos con los que se comparte territorio (forestal, mineros, semilleros, entre otros)

Santiago, 05 de marzo 2019

Dirección: Aníbal Pinto 450, Oficina 7 Galería Alessandri, Concepción-CHILE e-mail: oficina@redapicolachile.cl Fono: (+56)41-2521663 URL:http://www.redapicolachile.cl

Estimdos amigos

El 12 de diciembre del 2013 se constituye la Corporación Apícola Chile (CACH) conformada por personas representativas de distintos sectores, relacionadas con el rubro apícola. CACH asume como entidad administradora del Centro de Transferencia Tecnológica Apícola (CTTA), en Enero de 2015, cuyas instalaciones se encontraba en total abandono y sin uso.

Se asume su administración considerando las circunstancias señaladas, con pleno conocimiento dado que a esa fecha no existía recepción municipal, siendo ésta una de las principales razones por la cual su licitación no contó con interesados.

Los socios comprometen aportes propios para lograr dar termino a las instalaciones faltantes (conexión a agua potable y alcantarillado entre otros) para lograr los permisos municipales necesarios para lar puesta marcha e inauguración.

La puesta en marcha e la inauguración oficial del CTTA se realizó en marzo del 2016 con la presencia de las mayores autoridades del Ministerio de Agricultura de ese entonces. Desde esa fecha se realizaron diferentes actividades relacionadas con el rubro apícola, talleres de sanidad, de crianza de reinas, capacitaciones, eventos etc. con la presencia de apicultores de diferentes regiones, desde la IV hasta VII Región.

En marzo del 2017 en convenio con Indap se realiza unas de las mas importantes actividades a nuestro entender, que es la caracterización de mieles en base a sus atributos fisicos/químicos y botánico, este proyecto nos permitió poner en marcha el laboratorio y capacitar al personal para el uso de los instrumento, dejandolo en pleno funcionamiento y condiciones de usar.

En este periodo se reúne parte del directorio de la CACH para ver el camino a seguir considerando que ya se había cumplido el plazo propuesto por los socios de 3 años para poner en funcionamiento el CTTA. Los ejecutivos del CTTA tomamos contacto con las nuevas autoridades de la Región Metropolitana para mostrar las instalaciones y relevar el potencial que significa para el rubro su funcionamiento. No obstante, las autoridades no manifestaron interes en la labor de extension y de fomentoapícola realizada por el CTTA, razón por la cual el 19 octubre del año 2018 se informa formalmente al SEREMI de Agricultura que el centro será entregado, el día 12 noviembre las autoridades expresan formalmente la entrega del centro y el 16 de enero en presencia de autoridades de la Contraloría General de la república, SEREMIA e INIA se retiraron todos los equipos y mobiliarios los cuales permanecen en una bodega al día de hoy

Atentamente,

Buin

2019

PARA: Sr. Ministro de Agricultura don José Antonio Walker Prieto

DE: APIVALPO

Estimado Ministro Sr. Antonio Walker P.

El motivo de esta carta es poder informar de primera mano, desde nuestra respectivas organizaciones la situación dramática que está viviendo nuestro sector apícola, nuestra actividad como usted sabrá esta en estrecha relación y dependencia de situaciones ambientales, en especial en lo que dice relación con la pluviometría acumulada como también de las condiciones climáticas que acompañan la primavera y verano.

Pues en relación a la pluviometría, es de conocimiento público el déficit de aguas que tiene acumulado Chile desde ya hace varios años, es decir, una condición de sequía, lo que sumado a una temporada primaveral totalmente fuera de todo los esperado climatológicamente, impidió el normal desarrollo de las poblaciones de abejas producto de floraciones a destiempo, cortas y en algunos casos simplemente las flores abortaron producto de las altísimas temperaturas registradas en el país. Todo esto impidió un buen desarrollo fisiológicos de las especies arbóreas de las cuales dependemos para la producción de miel, generando a la fecha la nula o muy escasa producción de miel, esta situación es transversal al menos en toda la zona central y sur, si bien hubo sectores donde hubo mermas de producción menores, la media es nula o bajísima producción.

Los incendios que tanta flora nativa han consumido, bosques de importancia para el desarrollo de nuestras colmenas ya no existen, por lo tanto también solicitamos poner énfasis en la reforestación con flora con aptitud melífera.

Al mundo lo amenaza la introducción de falsa miel china, que si bien es cierto aún no ha ingresado a Chile, es un hecho que hace bajar el precio internacional de la miel a granel, mientras tanto en Chile ya estamos siendo bombardeados con mieles adulteradas de factura nacional deprimiendo el precio interno y siendo una clara estafa a los clientes que ponen en duda la miel legitima.

Para colmo hay al menos 31 apicultores a los cuales una exportadora les adeuda cerca de \$400 millones de pesos por miel transada de la temporada pasada.

Todo esto da como resultado:

- 1.- Usuarios de INDAP tener que renegociar sus créditos, lo que está provocando que les bajen su calificación, pese a tratarse de una emergencia apícola grave.
- 2.- Colmenas con problemas de alimentación próximas a entrar a otoño invierno sin las reservas suficiente generaran mortandades invernales.



3.- Polinizaciones afectadas por la merma de la oferta de colmenas en buen estado.

- 4.- La patología Loque Americana sigue expandiéndose y no se ven acciones que apunten a un programa de erradicación compleja pero factible. Falta de laboratorios de referencia regionales
- 5.- Poca o escasa capacitación de funcionarios vinculados al rubro lo que entorpece su accionar.

Usted entiende perfectamente lo importante que es el rubro apícola para el desarrollo de la agricultura y especialmente en la Agricultura de exportación que a través de nuestros servicios de polinización es una pieza clave para su desarrollo.

Señor Ministro, don Antonio Walker Prieto, confiamos y esperamos que nuestra solicitud e inquietudes tengan eco en su persona como en el ministerio que usted dirige.

Cordialmente saludamos a usted,

MELISSA PIZARRO TAPIA

P.P. DIRECTORIO APIVALPO A.G.